
Valencia 7 Febrero 1956

CZ¿u"vez-#¿aI ah C;::;:dnct/a
.!X:eeedad d"" �¿tf.rfa JY £pu¡;tf.

Sr. D. Jaime Vicens Vives
Santaló,130
BARCELONA

PARTICULAR

,Contesto a su muy atenta del dia 2,felicitá�
dole por el éxito que me anuncia del "Indice Histó
eico Espam.opt. A todos los que,en na yoz- o menor gra
do, sostenemos esta "babalLa" del "Indicen ,nos satie
face su lenta ascensión, sus éxitos y_ su eficacia.Tœ

triunfará y que hasta los orgpnismos más reacios le amgo la seguridad que, .

yaran san reservas.
...",

. Comprendo que debía haberle escrito ampliamen
te<antes de las oposiciones,especialmente por que ,a Vd.,a su escuela y a

-

sus métodos le debo la mayorpprte de mi formación; el Dr. Pericot pod�á de
cirle que en mis ejexcicios êe reflejó así y que más de una vez salió su
nombre. a relucir. Pero ••• soy reacio a pedir favores,a solicitar protecciónTAlvaro Santamaría dice que soy un "montañés francotiradortt y algo de ver-
dad hay en ello. Ahora lamento no haberlo hecho: posiblemente Vd. hubiera
podido informar ampliamente al Sr. Pericot sobre mi persona y tal vez no se
hubiera inclinado por Ubieto. .

No obstante comprendo perfectamente la posi
ción de don Luis Pericot,ya que los ejercicios fueron de Media (inexplica
blemente (1) las otras dos partes de la cátedra �Prehistoria y Anti�edadbrillaron por su ausencia) y él tenía que atenerse al criterio del unico
medievalista del Tribunal.

Yo acudí creyendo que era un tribunal en el
que se pOdía luchar. Dos de sus miembros (Pericot y Montero) me habían di
cho,muchos meses antes,que no tenían candidato alguno. Del Sr. Viñas tenía
inmejorables referencias sobre su imparcialidad y espíritu de justicia.Y
tanto� yo como Ubieto contábamos can un firme apoyo en cada unos de los
otros dos miembros.



Llevé la oposición con brillantez y eficacia,a pesar de que mi

preparación próxima era floja,ya que ac�baQa de ser nombrado Director del

Instituto Laboral de Alcira y de preparar la visita de un ministro y tres

directores generales.
No a cudf a saludar al Tribunal tras ]a votación,por dos razones:

primero porque esperaba que teniendo tantos amigos en él me hubieran evi

tado la violencia de tener que ir a la votación,siendo as! que no era y-o
el agraciado; y en segundo lugar porque en las votaciones no se reflejó
claramente el esfuerzo y preparación dè los tres opositores; si ten!. que

sal�r Ubieto,hubiera �ido má� justo el 2-2-1 y luego 3-2,ya que el mucha

cho gal.Lago liquidó el primer e�ercicio en 10 minutos y su. expediente,pu
blicaciones y ejercicios no ten�an comparación con los mios; precisamente
fu! yo el que le animé a e cntinuar,ya que quería retirarSe.

Los elemen1¡os valencianos,con la única excepción de San Valero,
no sé han p reo cupa d o lo más'minimo por mi oposición. S6lo me apoyó la Di

rección General de Enseñanza Laboral,aúnque sólo con el envio de cartas

de'recomendación.
Considero todó lo ocurrido dentro del juègò nonnâl de las pasio

nes y los ¡ntereses de la vida. La gente dice que me han "birlado" la cái
tedra¡ no obstante,yo creo a Ubieto capacitado para ser catédrático,aunque
su oposición no pasara de un tono discreto.

Un abrazo de su buen amigo y colaborador


